

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5
 Fuera la capital, trimestre. 5'75
 Extranjero, trimestre . . . 15

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Alicante 15 de julio de 1886

NÚM. 156

EL LIBERAL

Jueves 15 de julio de 1886

Desde Madrid

Cambio de temperatura y de ideas.—Los presupuestos de Cuba.—La soledad de los bancos.—La compañía trasatlántica.—Congreso y Senado.—Escaso interés.—Sobre las actas graves.—Valencianos y castellanos.

Madrid 13 de julio de 1886

No parece tan claro hoy como ayer que se discutan los presupuestos. Quizás ha influido en este cambio de ideas el cambio atmosférico, porque hasta ayer se ha sostenido la temperatura bastante fresca y hoy aprieta de nuevo el calor. Sea esta la razón ó sea otra, lo cierto es, que se han apagado mucho los bríos, y que han quedado en suspenso los trabajos que se venían haciendo para llegar á la aprobación de la obra rentística del Sr. Camacho.

Es indudable que se discutirán los presupuestos de Cuba y Puerto-Rico.

La comisión que entiende en los primeros, se ha reunido hoy para ultimar los trabajos, y de un momento á otro presentará su dictamen.

Los planes del Sr. Gamazo sufrirán alguna modificación, pues en la grande Antilla ha producido muy mal efecto la forma adoptada por el ministro para la amortización de los billetes de Banco de la emisión de guerra.

Y verdaderamente, al contemplar el aspecto que presenta hoy la Cámara popular, reducida ya á la más mínima expresión, se comprende que no pueda pensarse en la discusión de los presupuestos, ni en otra discusión de importancia.

Una docena de diputados asiste al debate, y las tribunas completamente vacías.

Ha empezado la sesión con una pregunta del Sr. Rodríguez San Pedro, respecto á la prórroga de 25 años que solicita la compañía trasatlántica de vapores-correos, para la conducción de la correspondencia á Cuba y Puerto-Rico.

El Sr. Gamazo ha sido poco explícito en su contestación. El Consejo de ministros resolverá lo que proceda; ha dicho, sobre poco más ó menos, el de Ultramar.

Se ha reanudado después el debate sobre el acta de Puente deume, entrándose más tarde en la discusión del proyecto de ley sobre las cajas especiales, contra

el cual ha pronunciado un larguísimo discurso el Sr. Cos-Gayón. El debate no ha ofrecido interés.

En el Senado se ha discutido la enmienda del Sr. Botella sobre los arroses. Le ha contestado el individuo de la comisión Sr. Merelo, demostrando que al pasar de una columna á otra del arancel los arroses de la India, no puede ser mucho el perjuicio que se cause á la producción nacional, por cuanto la diferencia de derechos es solo de un céntimo y una fracción de céntimo en kilo. La enmienda ha sido desechada.

Se decía que hoy habían de celebrar una reunión los presidentes del Congreso, del Consejo de ministros y del tribunal de actas graves, con objeto de tratar la cuestión que se viene agitando estos días sobre si deben ó no celebrarse inmediatamente las vistas de las actas que han sido ya declaradas conclusas.

El origen de la cuestión está en el primer acuerdo que tomó el tribunal, negándose á conceder plazos para la presentación de nuevos documentos.

La reunión se ha celebrado á primera hora, asistiendo á ella los Sres. Silvela y Villaverde, que han presentado algunos documentos sobre aquéllas actas en que tienen interés los conservadores, contándose entre ellas la de Sagunto.

No parece que en esta conferencia se ha tomado acuerdo alguno, dejando la resolución para última hora de hoy.

Los diputados valencianos han decidido presentar á última hora de la sesión de hoy dos proposiciones de ley: la una suprimiendo los derechos que pagan los arroses nacionales en las Antillas, y la otra rebajando la contribución á los terrenos bajos, dedicados á arrozales y que no puedan variar de cultivo.

Se cree que ambas serán tomadas en consideración.

También los castellanos formularán en una proposición de ley sus pretensiones referentes á plazos, para ultimar los expedientes de exención de venta de las dehesas boyales.

La comisión de actas ha despachado hoy la de Villena, dando dictamen favorable y proponiendo la proclamación del diputado electo, D. Federico Bas.

Y nada más ha dado de sí el día.

Pío Gil.

Una historia contra una fábula

Es cosa clara, estamos para *El Constitucional Dinástico* montados á guisa de quevedos sobre sus narices, y no vé ante sus ojos, más que á EL LIBERAL; somos su perpétua pesadilla; en cambio nosotros, apenas nos acordamos de tan querido colega, y no nos ocupamos nunca de él, sino fuese porque á ello nos obliga sus injustificados ataques.

Su juramentado compañero *El Graduador*, político acomodaticio, dijo hace unos días *Basta*, y nosotros, que siempre estamos al lado de lo que es racional y sensato, prestamos nuestro asentimiento á que debiera darse por terminada la polémica que venimos sosteniendo con *El Constitucional Dinástico*, pues que se va haciendo demasiado pesada y está todo suficientemente discutido, y por lo tanto no ofrece para el público novedad alguna, como lo prueba, sin ir más lejos, el artículo editorial de ayer, que titula el referido colega *Un poco de historia*, que bien pudiera llamarse *Un cuento de vieja*, en el que se retrotaren asuntos, sobre los que *todo el mundo* tiene formado concepto, y así es, que resulta fastidioso é impertinente; además, para alcanzar los resultados que pretende el colega, llega, como *siempre*, demasiado tarde.

Nosotros hemos procedido siempre como leales, y los que nos imputan contubernios, que no hemos realizado, nos caen muy malos; lo que no haríamos nosotros, si afirmásemos lo propio con respecto á aquellos que quieren tacharnos de eso modo.

En las elecciones últimas para diputados á Cortes, demasiado clara y correcta fué nuestra conducta, no apoyamos ni al Sr. Maisonnave ni al Sr. Santonja, porque creímos obrar más rectamente, llevando todas nuestras fuerzas para los candidatos de nuestro partido los señores Viudes y Arroyo, mientras los pocos amigos de *El Constitucional Dinástico*, con sus TRECE firmas que recogieron para las cédulas de interventores, se presentaron hostiles á la candidatura proclamada por el comité del partido liberal de esta localidad.

Y ha de tener entendido el colega, que nosotros no tenemos por qué justificarnos ante los ojos de nadie, y mucho menos ante los de nuestro distinguido amigo y correligionario D. Enrique Arroyo, por que éste nos hace el altísimo honor de dispensarnos toda su confianza, así como nosotros procuramos corresponderle con nuestra leal y firme amistad, de la cual es muy digno y merecedor.

En cuanto á la elección de senadores,

vergüenza debía tener *El Constitucional Dinástico* de recordarlas. Ahí están los Sres. Viudes, Rizo, Rodríguez, Sorribes y demás apreciables correligionarios de toda la provincia, y ellos, que con nosotros intervinieron en la elección, során testimonios irrecusables que abonarán, como no pueden menos, nuestro proceder en aquél entonces.

El Sr. Terol no hizo una comedia como imprudentemente afirma el colega; el señor Terol tuvo imprescindible necesidad de hacer un viaje por asuntos de su comercio, pero antes escribió á los compromisarios amigos suyos para que votaran la candidatura que designase el partido; los que si hicieron una comedia, pero comedia burda, fueron los 28 compromisarios, que el idolo en aquél entonces del colega D. Justo Tomás Delgado, había de traer del distrito de Denia, cuyos 28 compromisarios vinieron, pero de todos ellos UNO SOLO votó la candidatura liberal, los 27 restantes, como conservadores que eran, votaron con la oposición. Si el distrito de Denia hubiera respondido como todos los demás, no habria perdido la elección nuestro partido.

Los compromisarios que trajeron los disidentes quedaron reducidos á la suma de uno, el de Jávea, que votó la candidatura del partido; de modo, que de 28 compromisarios con que contaba el partido para que prestaran apoyo á la candidatura, solo aportaron UNO, y los 27 restantes se fueron con los conservadores.

Ahí puede verse quiénes son los que celebran contubernios con los conservadores; y quiénes son los que tuvieron la culpa toda, de que aquí perdiera la elección de sonadores el partido liberal.

Comprendieron los disidentes después de pasadas las elecciones, el ridículo que habían corrido y lo mal parados que estaban ante la opinión pública, y cometiendo un rasgo de osadía, con mucho aparato, celebraron una reunión, que de todo podía tener menos de política, pues de los 242 que asistieron, rebajando hasta 20 personas, las demás, no tan solo no figuran en política, sino que no entienden ni una palabra de ella, teniendo en cuenta que esas 20 personas en su mayoría no han pertenecido nunca á nuestro partido.

Esto es tan cierto, que todos en esta capital han reconocido que aquéllo no fué más que una pantomima ridícula, que buscaba resonancia en otra parte, pues el plan era dar un golpe de mano; pero aquella vez como *siempre*, llegaron tarde los disidentes, porque nuestro ilustre jefe el Sr. Sagasta estaba apercibido de lo que se intentaba hacer, y compren-

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (24)

Treinta y Cuarenta,

EDMOND ABOUT

bíanse evaporado sus enérgicas resoluciones, y habría sido necesaria una mirada de Emilia para reanimar su abatido espíritu. Pero ni aun sabía él siquiera el hotel donde vivía.

En perplejidad semejante, se acordó de la buena hada que ya en otra ocasión despertó su valor.

Admiróse mucho de que no se le hubiera ocurrido antes consultar á Aurelia. Precisamente se acercaban en aquél momento las viudas á Mr. Bitherlin, Mario se aprovechó de esta coyuntura para disimular su marcha, y salió.

Cuantas reflexiones se le ocurrieron en el camino, vinieron á afirmarle en la bondad de los consejos que iba á pedir:

—Sí, se decía frotándose las manos y apretando el paso, sí, esta aventura, este dinero, debe redundar en nuestro provecho y asegurar nuestro matrimonio. Algo queda por hacer. Yo ignoro lo que esto sea y Emilia lo

mismo, cuando se ama no se tienen ideas. Solamente Aurelia es capaz de sacarnos de este apuro. Aurelia tiene imaginación y se interesa en nuestra dicha. ¡Querida Aurelia! Excelente Aurelia! Gracias, Aurelia! ¡Viva Aurelia!

A cada paso, á cada palabra crecía su animación, y tanto que llegó corriendo y gritando á la puerta del hotel.

—¿La señorita Aurelia? dijo al portero.

—Están en casa.

—El número de su cuarto, pronto.

—Si señor, respondió el alemán, número 8, primer piso.

Ya estaba Mario dando puñetazos en la puerta del número 8.

Mas no respondían. Redobló los golpes. Entonces se dejó oír en la habitación un ruido como de separar muebles. Mario se puso á golpear con manos y piés como un energúmeno y á gritar:

—Abrid, abrid, soy yo!

—¿Chi é? le contestó en italiano una voz de bajo algo tomada.

—¡Ah! hizo Mario volviendo de repente á la realidad, y repuso con tono más comedido y en su idioma patrio:

—Querido Mr. Silivergo, me alegro mucho de encontraros. Abrid, soy yo, Mario Bartolomé Narni. Me conocéis perfectamente.

- Yo no os conozco, replicó la voz ronca.
- Abrid al menos, es preciso.
- ¿Qué queréis?
- Ver á la signora Aurelia.
- Esta no es hora de visitas.
- ¿Pues qué hora es?
- Media noche.
- Abrid de cualquier modo. Tengo que hablar á la señorita Aurelia.
- Está acostado.
- Poco me importa.
- Pero caballero!...
- Comprended de un pobre enamorado!
- ¡Caballero!
- Ha llegado Bitherlin, hemos hecho saltar la banca; está furioso contra mí; ya no sé qué hacer, y si no a rís, voy á derribar la puerta
- Gritaba tan fuerte, que se despertó toda la casa. Ocho ú diez viajeros se asomaron á la puerta de sus cuartos en ropas menores y con la palmaria en la mano. Los criados de la fonda fueron llegando á su vez.
- Hízole observar en alemán uno de ellos que la hora era intempestiva y que ya estaban recogidas las gentes honradas.
- El desprecio tanto más aquella observación, cuanto que no comprendió ni una palabra. El criado trató de darse á entender por gestos, pero Mario viendo sus ademanes se saltó encima como un tigre gritando:
- ¡Ah! miserable, osas levantar la mano á

un Miranda! Verás lo que cuesta esa locura Y, reuniendo la acción á la palabra, envió á rodar al pobre diablo cinco varas por el suelo.

En el mismo instante se abrió la puerta del cuarto de Aurelia.

—Caballero, le dijo Mr. Silivergo, os abro para cortar vuestros escándalos, y por acceder á los deseos de esta señora.

Mario no fué dueño de reprimir su admiración al ver al impresor en traje de dormir. Mr. Silivergo, casi enano, patizambo y barrigudo, vestido de blanco y con su profunda voz, parecía una trompa de caza de plata maciza.

—Entrad, caballero, dijo el viejo á su antiguo corrector, veo que no me equivocaba al decirnos que acabarías muy mal.

—Entrad, entrad, pobre Mario; añadió Aurelia, un si es no es oculta en una bata de casa. Habis hecho perfectamente en despreciarme si puedo seros útil en algo. No hagais caso de Mr. Silivergo; ese hombre no tiene sentido común. Hablemos de vuestros amores! ¿Ha llegado vuestra rubia? ¿Qué ocurre res! ¿Ha llegado vuestra rubia? ¿Qué ocurre res! ¿Ha llegado vuestra rubia? ¿Qué ocurre res! ¿Ha llegado vuestra rubia? ¿Qué ocurre res! ¿Ha llegado vuestra rubia? ¿Qué ocurre res! ¿Ha llegado vuestra rubia? ¿Qué ocurre res! ¿Ha llegado vuestra rubia? ¿Qué ocurre res!

—Pero, querida!... objetó el viejo.

—No hay pero que valga! repuso Aurelia.

diendo en su alto sentido el alcance de aquella parodia, desaprobó terminantemente toda aquella farsa, no reconociendo en esta capital otro comité, que el presidido por nuestro amigo y jefe don Rafael Terol.

El pecado de los disidentes ha sido grave, pero la espaciación, es también pesada.

Sueltos políticos

Al dar cuenta ó reseñar *El Graduador* la llegada á esta capital del señor gobernador civil de la provincia dice, lo siguiente:

«Los jefes constitucionales ofrecieron su carruaje á la primer autoridad de la provincia, y resultó de este ofrecimiento:

Que se escusó cortesmente de sus buenos deseos.

Que admitió el coche del señor alcalde de Alicante, D. Julian de Ugarte.

Que hizo subir en el carruaje, al señor presidente de la Diputación D. José Maestre, al señor marqués de Benalúa y al Sr. Terol.

Que es el primer gobernador constitucional que no se sirve del coche del Sr. Terol, como es el primero que ha tenido el buen acierto de subir en el del señor alcalde.»

Amantes de la verdad y de poner los hechos en su verdadero terreno, no podemos por menos de hacernos cargo y contestar al colega posibilista, y decirle que la relación transcrita no es exacta. El Sr. Terol no tuvo necesidad de ofrecer su carruaje á la digna primera autoridad de la provincia, porque no bien bajó el señor Armesto del tren, cuando dijo ante todos los que tuvimos el gusto de ir á esperarle, que había aceptado el ofrecimiento del señor alcalde de la capital, de trasladarse al gobierno civil en el carruaje de la primera autoridad local.

Como el Sr. Terol comprendió que esto era lógico y sabía además que el Sr. Armesto, persona de distinguida educación, tenía conciencia de sus deberes, no hizo á tan respetable autoridad indicación alguna en el sentido que torcidamente supone *El Graduador*.

En el día de ayer ha recibido el señor gobernador civil de la provincia, la visita de algunas corporaciones oficiales. El ayuntamiento de esta capital, representado por los señores alcalde y tenientes. La Diputación por el señor Presidente y algunos señores diputados, Instituto provincial de segunda enseñanza, Junta provincial de Instrucción pública, el señor alcalde de Elche D. José Rodríguez y el concejal del mismo pueblo, D. Manuel Pomares Fuentes, el alcalde y secretario de San Juan y otros muchos, así como otras varias personas notables de la población que sin tener carácter oficial se han apresurado á ofrecer sus respetos á la primera autoridad de la provincia.

También han estado, cumpliendo así con un deber de cortesía, el presidente y secretario del comité del partido posibilista, señores D. José Vicient y D. Rafael Beltrán.

El señor gobernador, dando muestras de gran cortesía y exquisito trato, tuvo para cada uno de los que le visitaron, frases cariñosas y de distinguida consideración, que produjeron en aquéllos excelente efecto, saliendo altamente complacidos de nuestra primera autoridad.

Afirma *El Estandarte* que el Sr. Sagasta no sabe andar sino con andadores.

Eso es lo que quisiera el colega, que los necesitara, para ver si podía prestarle su concurso y ofrecerle su mano.

El Sr. Sagasta, hombre de Estado y gloria de esta nación, anda siempre solo y sin necesi-

dad de que nadie le ayude, pues cuenta con el apoyo del país, y ésta es su mejor garantía.

En cambio, los hombres del colega, conservadores de nefando recuerdo, supieron enajenarse la voluntad de tirios y troyanos y á pesar del lastre carlista, representado por los Pidales y Mon, dejaron el poder cayendo con estrepitoso aplauso de toda la nación.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene: Parte de la *Gaceta* noticiando que SS. MM. el Rey y la Reina Regente (q. D. g.) y su augusta Real familia continúan en esta Corte sin novedad en su importante salud.

Circular del gobierno civil dando á entender que habiendo tomado posesión de su cargo el nuevo gobernador de la provincia cesa en el cargo que venía desempeñando interinamente, el Secretario del gobierno, D. Teodoro Ramírez de Arellano.

Reales decretos del Ministerio de Marina referentes á nombramientos.

Otros del de Gracia y Justicia referentes á traslados y jubilaciones.

El Consejo de redención y enganches militares publica la continuación de la relación de los destinos vacantes en el mes de mayo de 1886.

La Administración de Propiedades é Impuestos hace saber que para facilitar la recaudación y expención de cédulas personales, se ha dispuesto que dicho servicio se realice por los habilitados.

Edictos de ayuntamiento.

Telegrámas

El duque de Aumale

París 12.—La carta del duque de Aumale ha exasperado á los republicanos.

El ex-presidente del congreso Sr. Brisson, al tener noticia de ello ha ido á casa del señor Freycinet para manifestarle su sorpresa de que el gobierno no haya expulsado en el acto de Francia al duque de Aumale.

El Sr. Freycinet le ha contestado que mañana deberá reunirse el consejo de ministros para tomar una resolución sobre el particular.

Varios individuos de la izquierda se proponen provocar un debate en el parlamento, acerca del mismo asunto y pedir al gobierno que obre con la mayor energía.

París 13.—La prensa republicana, particularmente la avanzada, publica violentos artículos contra el duque de Aumale, por la carta que este príncipe dirigió al presidente de la república.

El consejo de ministros se reunirá esta mañana para tomar un acuerdo en vista de esto.

Desde luego puede afirmarse que tanto el duque de Aumale, como su hermano el duque de Chartres, serán expulsados del territorio francés, en virtud de la autorización que concede al gobierno la última ley contra los príncipes.

Se sabe fijamente que la mayoría de los ministros están resueltos á votar en dicho sentido.

Se añade que hoy mismo recibirán dichos príncipes la orden de salir del territorio francés dentro del plazo de veinticuatro horas.

Los periódicos conservadores atacan con mucha dureza al gobierno sosteniendo que las medidas violentas de éste, contribuirán á dar más fuerza á la causa monárquica.

Las elecciones en Inglaterra

Londres 13.—Los resultados de las elecciones, según los datos recibidos hasta la madrugada, son los siguientes:

Trazóle ella en seguida un plan de conducta que él adoptó con entusiasmo.

—Nada de debilidad, añadió Aurelia á manera de conclusión. En tus manos se halla ahora tu porvenir; á tí toca defenderle. Sé inflexible como una barra de hierro.

—¿Contra quién? preguntó Mr. Silivergo.

—Eso no os importa, respondió ella. Ahora, querido Mario, no tienes tiempo que perder. Es preciso partir en seguida. ¿No hay tren esta noche?

—Mr. Silivergo nos lo dirá, respondió Mario. Querido amigo, buscad el itinerario de los caminos de hierro.

Obedeció el viejo.

—A la una y media de la madrugada sale el primer tren, dijo al cabo de un segundo.

—¿Pronto! repuso Aurelia, no te queda tiempo si no para correr á la estación. Mañana estarás en París. Atrinchérate en tu cuarto y aguarda á pie firme.

—Pero tengo el equipaje en el hotel, dijo Mario.

—Déjalo; Mr. Silivergo te lo enviará mañana.

—¿Y la cuenta que no está pagada?

—Mr. Silivergo la pagará.

—Sin duda! Y á propósito ¿tienes dinero?

—No; pero tengo pagado el billete de vuelta hasta París.

—No importa, no puedes marchar sin un céntimo.

291 conservadores.

65 unionistas.

155 ministeriales ó gladstonianos.

74 parte listas.

Total 585 elecciones.

Faltan, por lo tanto, por elegir 85 diputados.

En vista de la derrota para Gladstone, que demuestran ya estas cifras, se asegura que vá á presentar inmediatamente la dimisión.

Los periódicos consideran indudable la formación de un gabinete presidido por el marqués de Salisbury, jefe del partido conservador.

Eclos locales

Esta noche de nueve á once, tocará en el paseo de Méndez Núñez la brillante banda de música del regimiento de Tetuan, ejecutando el programa siguiente:

1.º Paso doble Calderón.—Vico.

2.º Preludio de la zarzuela «El anillo de hierro.»—Marqués.

3.º Fantasía de la ópera «El Perdón de Ploermel.»—Meyerbeer.

4.º Fantasía de la ópera «Lucrecia Borgia.»—Donizetti.

5.º Obertura de la ópera «Raimond.»—Tomás.

6.º El pensamiento, paso doble.—Candelas.

Ayer falleció en el hospital provincial el joven camarero de la fonda de la Marina, que hace unos días lo estrajeron de los baños de la Estrella, en un estado lamentable y grave.

Según la opinión facultativa, la muerte no ha sido ocasionada por haberse arrojado desde lo alto de las casillas de los baños, sino por la mala impresión que recibió al meterse en el agua.

Dicho joven que se llamaba Cándido Borrredá, era muy apreciado en el acreditado establecimiento donde servía, tanto por parte de los dueños, como de todos los huéspedes y servidumbre de la casa, habiéndoles causado á todos ellos tan repentina desgracia un profundo dolor, así como á muchas de las personas que han tenido ocasión de tratar á tan apreciable como desventurado joven.

En el hospital ha estado acompañado de un hermano suyo llamado Bautista, secretario del ayuntamiento de Vall de Alcalá, quien por asuntos de su cargo se encontraba casualmente el día de la ocurrencia en esta capital.

Este mismo hermano nos encarga que en su nombre hagamos público su agradecimiento al señor director del hospital, hermanas de la Caridad, facultativos, capellán y demás servidumbre del establecimiento, por el interés y esmero con que se han portado en la asistencia del enfermo.

Por nuestra parte, damos el pésame á don Bautista Borrredá y su familia, deseándoles la suficiente resignación cristiana para soportar tan rudo golpe.

Es extraordinaria la animación que se nota en la playa del Póstigué, donde durante todo el día no cesan de acudir bañistas. Entre los varios establecimientos balnearios bien montados, con que cuenta nuestra bella playa, merece especial mención el acreditado de la Estrella, que por su esmerado servicio y buena situación, es uno de los más concurridos.

Así como algunos pueblos de esta provincia se ven envueltos en una nube de mosquitos, aquí en estos días, nos ha caído una plaga de bohemios que andan por esas calles de Dios, sucios y harapientos, implorando la caridad, con tal insistencia, que acaban por aburrir al prójimo que cojen por su cuenta. Lo bonito

del caso es que mientras las mujeres y los pequeños se ocupan en esta industria, los hombres lo hacen de otra, que consiste en ir por los comercios reduciendo á plata la calderilla que las primeras colectan.

El lunes próximo comenzarán los trabajos para la desaparición del terraplén de la Esplanada.

Anteanoche se verificó en el teatro Principal el beneficio de la inimitable niña Dora Lambertini, ante un distinguido y numeroso público.

La niña Dora hizo como de costumbre las delicias del público, luciendo su gracia y gentileza admirables y que le fueron recompensadas con entusiastas aplausos y repetidas llamadas á escena.

La beneficiada fué obsequiada por el señor barón de Mayals, á quien dedicó la función, con un precioso estuche conteniendo un cubierto, copa y servilletero de plata primorosamente cincelados, un hermoso ramo de flores y una elegantísima caja de dulces. También recibió la beneficiada otros regalos de la empresa y de varios admiradores.

Restablecido de la enfermedad que durante algunos días le ha retenido en cama, ha llegado á Madrid nuestro estimado correligionario D. Federico Bas, diputado á Cortes por el distrito de Villena.

Eclos de los pueblos

En el pueblo de Villajoyosa se anuncian grandes y solemnes fiestas en honor de su patrona Santa Marta.

El programa de las mismas es sumamente variado y en él figuran lanzas, retretas, procesiones, fuegos artificiales y los tradicionales moros y cristianos.

Es de esperar que los citados festejos atraigan á Villajoyosa gran afluencia de forasteros.

Anteayer se promovió en Bigastro una riña entre los vecinos resultando á ambos contentientes, con algunas heridas en la cabeza. La guardia civil intervino en el asunto poniendo fin á la pelea.

Son verdaderamente alarmantes las noticias que se reciben diariamente de las partidas rurales de Tangel y Santa Fáz, pues aumenta en ese distrito rápidamente el número de fiebres intermitentes, producidas por las emanaciones palúdicas de algunas charcas que existen en los alrededores.

Ha casado en donde han sido atacados todos los habitantes, sin tener quien los asista ni los ayude en la triste situación en que se encuentran.

Según nos escriben de Denia, Jávea y Pego, es sumamente satisfactorio el estado de las viñas y se espera fundadamente que este año sea muy buena la cosecha de la pasa.

Pronto empezará la corta de uvas con este objeto y el género se cree que ha de obtener buenos precios; juzgar por los muchos encargos que ya se han recibido á más de algunos adelantados que se han hecho sobre el fruto venidero.

En el pueblo de Cox se anuncian grandes fiestas en honor de su santo patrón. Estas prometen ser, á juzgar por los preparativos, más solemnes que en años anteriores. Entre otros festejos figuran en el programa grandes carre-

tan. Acababa de extinguirse su último cigarro, y el vocabulario de sus juramentos, que, va dicho de paso, era de los más numerosos que se puedan jamás oír, iba agotándose precipitadamente; pero se hallaba decidido á no moverse de aquel sitio mientras no viniera el italiano á relevarle. Por último, apercibió al extremo de la calle una forma humana que venía precedida de un punto luminoso. No dudó ni un momento que este paseante rezagado no fuese el hombre que esperaba: ¿quién otro podría ser tan loco para corretear las calles con semejante tiempo y á parecida hora? En su consecuencia, se dirigió á él resueltamente para cojerle por el cuello, pero la sombra soltó una estrepitosa carcajada, exclamando alegremente.

—¡Ola! ¿sois vos, capitán del treinta y cuarenta de línea? ¿A quién diablos esperáis, bravo camarada? ¿pretendéis limpiar acaso también á los simples particulares en las calles públicas? Yo creía que no trabajábais sino en grande escala. Dejad esa pequeña industria á los pobres tronados como yo. Pero es igual, así podré decir que he sido detenido después de cenar por un hombre que venía de ganar ciento veinte mil francos.

—Querido caballero Le Roy, respondió el capitán algo confuso, ¿no habeis encontrado á Mr. Narni? ¿no venis de cenar con él?

—No; no hemos estado más que el príncipe, el duque y dos endiabladas perdices que

Mr. Silivergo, prestad al señor quinientos francos.

—¿Que le preste yo?

—¡Cuerno! gritó Mario, qué duro sois de cabeza! Teméis acaso que vaya á quebrar? Sabed que hace una hora he ganado más de ciento veinte mil francos al treinta y cuarenta!

—¿Cómo teneis entonces necesidad de quinientos francos?

—¿No habeis oído, pues?

—Sí!

—¿No habeis entendido entonces?

—No!

—Pues bien. Todo os lo explicaré Aurelia cuando me haya yo marchado. Pero dadme primero esos quinientos francos porque no tengo tiempo que perder, y el tren no espera á nadie!

Mario tomó el dinero, abrazó á Aurelia, abrazó á Mr. Silivergo, abrazó al mismo mozo del hotel á quien dió de puñetazos en la galería y se plantó de una carrera y sin tomar aliento en la estación del ferro-carril.

XII

EL CAFÉ DEL PASO DE LA MULA

A las dos de la mañana, la llovizna, que se había convertido en lluvia torrencial, continuaba todavía azotando el rostro del capi-

—No! nada de peros! añadió Mario.

—Y se puso á contar con inaudita viveza á su antigua amiga las grandes novedades de aquella noche. Cuando se hubo ella enterado del desbanque ocurrido en el salón del juego, la acometió tal acceso de risa y alegría, que abrazó á Mario besándole en ambas mejillas.

El viejo impresor quiso deslizar una observación.

—¡Callaos! saltó Aurelia, vos sois un egoísta!

—Mucho que sí, dijo Mario, sois un egoísta ¡Anciano, tú no has amado nunca!

Hizo, senta lo este precedente, un resumen de la situación en que se encontraba, y esperó los consejos de Aurelia.

Reflexionó ésta algún tiempo ocultando entre ambas manos la cabeza como para mejor encerrarse consigo misma. Cuando se descubrió los ojos estaban preñados de lágrimas.

—Sí, querido Mario, dijo entonces; tu dicha está asegurada.

Preciso es que alguien interceda por tí en el cielo cuando tales milagros obra en tu favor. Mas ¿quién no se interesaría por tí!

—¿Cómo? dijo Mr. Silivergo.

—¡Callaos! replicó ella

Mario se contentó con encojerse de hombros.

das de caballos, para las cuales ha concedido el oportuno permiso el señor gobernador civil de la provincia, encargando muy especialmente al alcalde el mayor cuidado, respecto á las condiciones del local donde aquéllas se han de verificar, á fin de evitar cualquiera accidente desagradable que pudiera ocurrir.

La Comisión provincial acordó en sesión de 8 del corriente señalar el día 11 de agosto próximo y hora once de su mañana el acto de subasta de los acopios necesarios para las carreteras provinciales de Alcoy á Bañeras y Elche á Dolores.

En sesión de 10 del actual señalan para el mismo objeto los días 12 y 13 de agosto para las carreteras de Monovar al confin de la provincia y de Villajoyosa al barranco de la Batalla respectivamente.

Correo de Madrid

Madrid 13 julio 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Señor director: Lo que forma hoy la nota del día es la cuestión de los presupuestos: ayer dije que las corrientes eran que se discutirían en la presente reunión, pero hoy han cambiadas aquéllas y parece ser que los diputados están ya bastante acalorados, y lo que quieren es que cuanto antes terminen las sesiones; con tal motivo se daba por seguro que ya no se discutirían los presupuestos generales de la península, pero que si lo harán de los de Cuba y Puerto-Rico.

Y es de esperar que tal suceda porque los autonomistas han acordado presentar varias proposiciones de ley, antes que se suspendan las sesiones de Cortes, las cuales son de mucha importancia, pues pedirán para Cuba y Puerto-Rico la identidad de los derechos políticos con la península y la misma ley electoral.

Una nueva organización de distritos y la división de los mandos civil y militar.

Para Puerto Rico la aplicación de la ley provincial de 1870 con las necesarias modificaciones en sentido descentralizador.

Para Cuba la abolición del patronato, la reforma arancelaria y las leyes provincial y municipal que rigen en la península con las modificaciones que aconseje el tiempo y el progreso.

Pedirán además una ley de gobierno general ó constitución autonómica, en que se precisen bien las facultades del gobernador general.

La sesión del Congreso ofrece poca importancia, se discute el acta de Puente deume, y en defensa del conocido escritor Sr. Ortega Munilla, el Sr. Vicenti ha pronunciado un discurso muy razonado; luego ha seguido el debate de las cajas.

En el Senado se ha promovido un incidente un poco vivo entre los Sres. Elduayen y Sardeal, pero que habiendo mediado esplicaciones, ha quedado terminado satisfactoriamente: continúa en el alto cuerpo la discusión del *modus vivendi*.

La gente política parece que anda un poco revuelta, á causa de lo que debe hacer el tribunal de actas graves, pues los conservadores ortodoxos señores Silvela (D. Francisco) y Villaverde, parece que quieren imperar en dicho tribunal, por lo que se dice, que los amigos del gobierno se muestran algún tanto exasperados y temerosos á la vez, de que impere el criterio conservador, y hay quien dice que se proponen renunciar, caso de que tal suceda.

Pero es de presumir que no lleguen á extremarse las cuestiones, pues el gobierno es el primer interesado en ello, porque ya que ha precedido la mayor sinceridad por parte de éste en todos los actos electorales, es de esperar que termine su obra siguiendo el mismo criterio recto que ha imperado desde un principio.

El Sr. Ruiz Zorrilla ha puesto el siguiente telegrama al Sr. Pi y Margall:

«Paris 12 (6:10 t.)—Sr. D. Francisco Pi y Margall.—He leído con satisfacción su enérgico y elocuente discurso. Le felicita por la valentía con que ha hecho la crítica de la Restauración y la defensa de la república y la revolución. Su amigo, Ruiz Zorrilla.»

Esta felicitación, por lo expresiva, demuestra que por su forma tumultuosa es la que ha sido de más agrado del jefe expatriado, involucrando esto, sino una censura, por lo menos un síntoma de desagrado para los señores Salmerón y Azcárate.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

De aquí y allí

El arroz americano

Dice un diario de agricultura que la primera cosecha que se obtuvo de este grano en los Estados Unidos fué en 1605 en la Carolina del Sud, donde algunos hacendados habían obtenido semilla de un buque que, yendo de Madagascar á Inglaterra, tocó de arribada en Charleston, 1604, á consecuencia de averías que

sufrió en su viaje. En 1647 comenzó á sembrarse el arroz en Virginia y otros puntos. Hasta el año de 1861 la mayor parte del arroz que se consumía en los Estados Unidos procedía de las Carolinas y del Estado de Georgia. En la actualidad los Estados de Luisiana, Alabama, Florida, Tejas y Mississippi producen bastante.

La cosecha en 1840 fué en cifras redondas, de 81 millones de libras; en 1850, de 216 millones; en 1860, de poco menos de 200 millones; en 1870, de 74 millones; en 1880, de 120 millones, y en 1885 de 126 millones de libras.

El consumo de arroz en los Estados Unidos excede en mucho á la producción del país.

El valor del arroz consumido en los Estados Unidos pasa de 5.300.000 duros, y se calcula que el consumo anual por persona es como de cuatro libras.

El crimen de Bruselas

La policía de Bruselas va consiguiendo resultados en la averiguación del crimen que revelaban los restos humanos hallados en la calle de Fonsny. Ya anunciamos la prisión de la partera Rodelet y de su amante Julien Masquelier acusados de haber cortado en pedazos el cadáver de una mujer, muerta á consecuencia de operaciones abortivas. Los dos presos negaron al principio con energía, pero Masquelier, reconocido por los empleados de la estación donde hizo facturar el cofre que contenía el cuerpo mutilado, y por el cochero que le condujo á la estación, ha tenido que hacer revelaciones completas.

Hizo, en efecto, revelaciones, y su declaración es como sigue:

«Hacia el 20 de Junio se presentó en la casa de la calle de Praga una mujer que venía no sé si de Gante ó de Bruges. Estaba en estado interesante. A la mañana siguiente se marchó, pero volvió al anochecer, y permaneció unos ocho días. Ignoro si ella se haría abortar, pero murió en la mañana del 28 de Junio.

La Rodelet me dijo entonces que no era posible declarar el fallecimiento, porque le ocasionaría disgustos con la justicia. Me hizo trasportar el cadáver á la boardilla, y ocho horas después del fallecimiento, comencé, ayudado por ella, y por medio de un cuchillo, á cortar el cadáver. La operación era muy difícil, la sangre salía por todas partes. Primero corté los brazos, luego las piernas, y por último la cabeza, valiéndome para esta última operación de un cuchillo de cocina.

Mi terrible tarea quedó terminada á eso de las siete de la tarde. La Rodelet me dijo entonces que era preciso llevar en un saco los brazos y las piernas al extremo de la calle de Fonsny, que está habitualmente desierta por la noche.

El ir y venir de la luz notado por la vecina de enfrente indica los viajes que la Rodelet y yo hicimos en la escalera para ir á la cueva, donde fué colocado el cuerpo en el cofre negro y las piernas y los brazos en un saco. Todo esto se hizo con gran precipitación. Envolvimos el cuerpo en una tela de varech que había en otra maleta con papeles viejos. Por eso quedaron en el varech los restos de cartas y el trozo de tarjeta que nos han perdido.

Eran las diez de la noche cuando llevé el saco á la calle de Fonsny. La Rodelet salió poco después con una cesta que contenía los vestidos, los cuales fué esparciendo por las calles, donde los agentes los han encontrado. Madame Rodelet compró la maleta el día mismo en que murió la mujer, y creo que la compró en el *Marché aux Herbes*.

Julian Masquelier, interrogado por el juez de instrucción, contestó que la Rodelet se encargó de hacer desaparecer la cabeza, y creía que la había quemado. El careo entre Masquelier, que confiesa, y la Rodelet, que persiste en negar, fué conmovedor. Tan resuelto y afirmativo como había estado Masquelier al declarar ante el juez, tan vacilante y balbuciente estuvo cuando se le intimó que repitiese su declaración.

Luego que el secretario leyó en alta voz la declaración de Masquelier, la partera se puso lívida, sofocada por un acceso de cólera terrible. Hizo un movimiento brusco como para acometer á Masquelier, y al gendarme que la custodiaba le costó gran trabajo contenerla. Apenas terminó el secretario su lectura, exclamó la Rodelet:

—¡Julian! Vos, que todo me lo debéis, ¿cómo podéis ser ingrato hasta el punto de mentir para perderme?

Masquelier, al oír aquella voz, se puso todo trémulo; pero de nada se retractó y confirmó todo lo que había dicho.

Entonces la Rodelet montó en violenta cólera y prorumpió en juramentos de tal suerte, que hubo que hacerla salir.

Se ha conseguido al fin establecer la identidad de la mujer que murió á consecuencia de operaciones abortivas, y cuyo cadáver fué cortado en trozos por Julian Masquelier y la partera Rodelet. Se llamaba Emma Augusta Beekman, y pertenecía á una honrada familia de Bruges, donde nació en 1836. Tenía parientes en Bruselas. Hace algunos años entró como dependiente de almacén en casa de Mr. J. Hofer, comerciante en calzados.

Su conducta era buena: apenas salía, y no se le conocía ninguna relación en Bruselas.

El 6 de junio último dejó la casa de Mr. J.

Hofer, diciendo que marchaba á Gante, donde vive un hermano suyo, casado en segundas nupcias. Fué, en efecto, á ver á su familia, pero permaneció allí pocos días. El 18 ó 19 de junio desapareció sin que volviera á haber noticias de ella.

Las fechas concuerdan realmente, pues según la declaración de Masquelier, por esa fecha fué cuando la desdichada mujer entró en casa de la partera Rodelet.

VENTA

De diez á doce de la mañana del día 18 del corriente y en el despacho del Notario D. Nereo Albert, situado en la calle Mayor de la ciudad de Alicante, tendrá lugar la venta en pública licitación voluntaria del huerto llamado del Cura, situado en la partida de Torre-groses, término del pueblo de San Vicente; comprensivo de sesenta y una tahullas, distribuidas en esta forma:

Veinte y cuatro tahullas de viña con algunas higueras y otros árboles; ocho de granados y diferentes árboles frutales; cuatro preparadas para hortalizas; trece tahullas tierra seco plantada de almendros y olivos; doce idem secano sin plantas; advirtiendo que estas veinte y cinco pueden regarse si se quiere; una noria con abundantes y buenas aguas y su balsa correspondiente; dos mulas con los areos útiles y necesarios para las mismas; un carrito de mula; otro de mano para conducir por el huerto frutas y demás, una casa-habitación de planta baja para el casero y alta para otra familia; una bodega con ocho toneles vacíos; una prensa para la uva y varios útiles de labranza, por la cantidad de trece mil setecientas cincuenta pesetas.

Los que quieran interesarse en la subasta, pueden enterarse de los títulos y condiciones que se hallan de manifiesto en la Notaría antes dicha.

Á LOS ENFERMOS DE LOS OJOS

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, núm. 18, principal.

Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde

ESTABLECIMIENTO HIDROTERÁPICO

DE ALICANTE

Calle de la Princesa, número 6

MÉDICO-PROPIETARIO,

D. Vicente Pérez y Gomis

En este balneario, único en su clase en esta población se preparan baños minero-medicinales artificiales, aromáticos, sulfurosos, de vapor seco y húmedo, etc., etc.

Sala de duchas instalada con arreglo á los últimos adelantos de la ciencia.

Baños de placer. . . una peseta.
Abono de nueve baños ocho

GABINETE CLÍNICO

DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Á CARGO DE

Don José Pons Samper,

médico oculista, primer ayudante y jefe de clínica del doctor La Rosa.

CONSULTA DIARIA, DE DIEZ Á DOCE

Curación gratuita á los pobres los martes, jueves y sábados de nueve á diez. Calle del Bale, núm. 1.

MANUEL MARTÍNEZ GÓMEZ

HOJALATERO Y VIDRIERO

PLAZA DE ISABEL II (ANTES DE LAS BARCAS)

Tubería de plomo garantizada, á propósito para la instalación del agua de la Alcoraya.
Gran rebaja de precios.

Tubo número 12, á 8 reales metro, colocado.—Id. id. 11, á 9 id. id.—Id. id. 10, á 10 idem id.

Llaves de pase y grifos de Lyon.

Llaves reforzadas de 12 milímetros, á 14 reales colocadas.—Id. id. de 16 id. á 16 idem idem.—Id. id. de 20 id. á 24 id. id.—Id. idem de 25 id., á 36 id. id.—Grifos doble presión de 10 id., á 24 id. id.—Id. id. de 15 id., á 36 id. id.—Id. id. de 20 id., á 48 id. id.—Idem idem de 25 id., á 60 id. id.

Para confianza del público, manifestamos, que esta casa tiene hechas las instalaciones (con estas mismas clases de tubos) en las principales casas de los respetables señores hijos de G. Carratalá.—Rodolfo Dalhander.—Alejandro Harmen.—Manuel Ausó Monzó.—Mariano Mingot.—Pedro Bossio.—Enrique J. Miró.—José Torrent.—Miguel Rico y compañía.—Faustino Uriarte.—Manuel García.—Juan Leach.—Antonio Samper, etc. etc.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 14 de Julio de 1886.

Barómetro	762'46
Termómetro	27'4
Viento	N. E. Brisa.
Atmósfera	Despejada.
Mar	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra	29'2
Idem mínima durante la noche	12'4
Irradiación nocturna	5'0
Evaporación en milímetros	5'00

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 14 (11 m.)—Muchos Senadores de la mayoría que se habían ausentado, van llegando á Madrid con objeto de votar el *Modus vivendi*.

Es seguro que se reunirá suficiente número para que sea aprobado el proyecto.

Madrid 14 (12'10 t.)—Ayer tarde celebraron una reunión los Sres. Presidente del Consejo, el del Congreso y el del Tribunal de actas graves, con objeto de tratar sobre las reclamaciones que han hecho los conservadores, para que se les admitan nuevos documentos en las actas que han sido declaradas ya concluidas.

Asistieron los Sres. Silvela y Villaverde que presentaron algunos documentos.

Madrid 14 (12'15 t.)—Esta noche sale para Segovia, el nuevo Gobernador de aquella provincia Sr. Marqués de Mirasol.

Inmediatamente que tome posesión irá á La Granja á ofrecer sus respetos á la Reina.

Han sido aprobados los proyectos de ley sobre derechos reales y fijando las fuerzas navales.

Madrid 14 (12'20 t.)—Ayer tarde se dió cuenta al Congreso del dictamen de la Comisión de actas, referente á la de Villena, proponiendo la aprobación y que sea proclamado diputado D. Federico Bas.

Madrid 14 (12'30 t.)—Los diputados valencianos depositaron ayer sobre la mesa del Congreso, una proposición de ley para que se supriman los derechos que pagan los arroses nacionales en las Antillas; otra rebajando la contribución á los terrenos bajos que no puedan dedicarse á otro cultivo que el del arroz.

Se cree que ambas serán tomadas en consideración.

Los fondos públicos en alza.

Madrid 14 (3'10 t.)—Segun partes recibidos en el ministerio de Marina, ha naufragado la fragata de guerra *Blanca*.

Se ha salvado la tripulación.

Esta tarde se votará en el Senado el *modus vivendi*.

Madrid 14 (3'5 t.)—En la Cámara francesa ha habido una sesión borrascosa.

Se han dirigido insultos al diputado Casagrac y el diputado socialista Basley apropiosito de los desórdenes de Armentieres.

Los duques de Chartres y Aumale partirán para Inglaterra.

Madrid 14 (3'15 t.)—El elemento militar del Congreso se muestra hostil al señor ministro de la Guerra en la votación del proyecto sobre Cajas especiales.

En la votación del *modus vivendi* comercial con Inglaterra, se abstendrán esta tarde los senadores catalanes y romeris as.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 14 (5 t.)—Rumores naufragado la *Blanca* salvándose la tripulación.

Senado votación *modus*.

Desórdenes graves Irlanda.

Bolsa 60'45.

Madrid 14 (6,15 t.)—Aprobado *modus* 119 contra 54.

Beranger manifiesta *Blanca* rotura eje; regresará vela.

Bolsa 60'45.

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 14 (10 n.)—Son ministeriales todos los elegidos por el Congreso para la comisión del *modus vivendi* con Inglaterra.

Votaron en contra del *modus* Martínez Campos, Blanes y Salamanca.

Romeristas dividiéronse; obstruccionistas trabajaron.

Se han vuelto á reproducir los desórdenes en Irlanda.

Madrid 15 (4 m.)—En Cartagena estalló una granada matando á dos artilleros é hiriendo á diez.

Aumale mañana en Inglaterra preparané manifestación

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS

Jorge Juan, 11 y 18

SECCION DE ANUNCIOS

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.
Sombreras.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Gifos supetiores.
Ara-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujías.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó camaras.—De matrimonio.
Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id. id. CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estañó superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.
Hachas.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Corta-frios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.

Serruchos.
Verdugos.
Ficheros.
Trincadores.
Triángulos.
Barrenas.
Berbiquis.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadras.
Cuchillos.
Destornilladores.

MAGNESIANO DOBLE EFFERVESCENTE

Nuestro popular y muy acreditado *Magnesiano*, es eficazísimo para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos de vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Aparte de las citadas propiedades curativas, reúne nuestro popular *Magnesiano*, otras condiciones de bondad y superioridad que se a recian en su grato y fino sabor, en su muy pronunciada efervescencia, en su inalterable conservación, y en sus vistosas y elegantes formas de presentación.

Además: la popularidad y el grande crédito de nuestro *Magnesiano*, se hallan justificados por miles de frascos que en el curso de un solo año salen de nuestra casa, tanto para atender á las frecuentes demandas de nuestros clientes y favorecedores, como para cumplimentar órdenes de pedidos, procedentes de diversos puntos de España, en cuyas localidades se ha dado á conocer.

Precio 1 y 2 pesetas frasco

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

DENTICINA INFALIBLE

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la *infalibilidad específica*, y lo encontrais en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor *Fernandez Izquierdo* la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanja, los robustece, les quita la alferencia, los accidentes de la *dentición penosa*, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid. Alicante Soler y todas las principales boticas.

LA ALICANTINA

FUNERARIA DE MANUEL BAEZA BOSCH
SAN FRANCISCO, 41 Y 43, ALICANTE, 41 Y 43, SAN FRANCISCO

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:
Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba macisa para cuerpos menores.—Id. ochavadas y ca talanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos que aquellos que por desgracias se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

41 y 43, SAN FRANCISCO, 41 y 43

Almacenes de hierro y ferretería

DE HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

LA TOS

PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

Es el remedio mas seguro, cómodo, eficaz y agradable.—Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja. Vale 8 reales en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4,

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cronos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

PRECIO, 1 PESETA

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL. San Nicolás, 2, entresuelo.

LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España.
Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Lorente Aguilera-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

CASA DE COMISIÓN

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. MALUENDA VICENC

EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de sus Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita el capital de 15.000.000 de francos «cyprien Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cette, Marsella, París y otros puntos de Francia.

Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Se hacen toda clase de trabajos referentes á este arte. Prontitud, economía y limpieza.

Jorge Juan, 11 y 13

Vapor Patria



Actualmente en el puerto saldrá á vela ó para Rouen el 17 del corriente admitiendo carga para París Bercy.

Para fletos diri rse á los Sres. Raymundo y compañía, Puerta del muelle.

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

PILDORAS AMERICANAS DEL DR. GADEA

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PEBETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

SUPERIORES CAFÉS DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid-Escorial

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos

Café molido sup. rior, á 2 pesetas los 400 gramos.

Puerto Rico y Caracalillo 2,50 —

Puerto Rico y Moka 3 —

Moka puro 4 —

Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.

Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFÉ y TAP. O. A de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y Provincias.

Depósito Central. Puerta del Sol, 13

BAÑOS MINERO-MEDICINALES

DE

SALINETAS DE NOVELDA

(PROVINCIA DE ALICANTE)

Temporada oficial: desde 1.º de Junio á 30 de Setiembre

Sus aguas cloruradas sódicas fue tes y altamente sulfurosas, llenan todas las indicaciones de las aguas sulfurosas ordinarias y de las aguas cloruradas sódicas. Su acción es esitante y purgante, según la dosis á que se administra. Producen excelentes efectos terapéuticos en el herpetismo, escrofulismo y reumatismo de sujetos débiles ó escrofulosos; pero donde el as manifiestan más ostensiblemente su acción, es en las herpétiles húmedas y psoriasis, en las escrofuloides, en las localizaciones de e las diatésis e las mucosas ocular, nasal ó faríngea, y especialmente en las enfermedades de los órganos sensoriales de la mujer. Han sido premiadas con medalla de plata en varias Exposiciones.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio ó industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1.75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5.75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.